
一般質問通告一覧表 
※質問予定日は変更になる場合があります                      令和４年９月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

1 成 冨 牧 男 

（日本共産党議員団） 

 

［ ９ 月 ８ 日 ］ 

１．国葬について １．市長の見解は 

２．市民に弔意を求めたり強制したりすべきでないと思うが 

どうか 

市 長 

 

２．嘱託員制度につい

て 

１．「早急に対応する」との市長答弁から６か月。幸津町区の

嘱託員は、いまだ未配置のまま。なぜ進まないのか。これか

らどうするのか 

市 長 

 

３．新産業集積エリア

整備事業について 

１．農地転用申請の許可条件について 

２．財産の処分について 

⑴アサヒビールに決定するまでの経緯を具体的に。他の企業

からの引き合いもあったというが、公に示した本事業の売

り出しスケジュールはどうなっていたのか 

３．造成工事について 

 ⑴オーダーメイド方式で、請負業者まで買主のアサヒビール

が指定しなければならない理由は。他に例はあるのか 

 ⑵地元説明会では雨水の処理や交通渋滞の悪化等を懸念す

る声があがった。今後の対応は 

 

市 長 

 

４．放課後児童クラブ

について 

１．待機児童解消は、市長公約である。任期もあと半年。任期

中の待機児童解消のためにやるべきことは何か。施設、指導

員不足の解消策など具体的に 

市 長 

教育長 

 



令和４年９月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

２ 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［ ９ 月 ８ 日 ］ 

１．新型コロナウイル

ス感染について 
１．発熱外来など、市ＨＰや市報等への掲載について 

２．コロナの陽性判定が出た場合の市の対応と、県と市の連携

について 

３．陽性判定者への支援について 

 ⑴介護認定を受けた方や老老介護家族、及び独居者への支援 

 ⑵ひとり親世帯・ヤングケアラー世帯への支援 

 ⑶家族全員が陽性判定になった場合の支援 

 ⑷物資配布の必要性 

４．陽性判定者へ、市独自の支援について 

５．コロナワクチンの接種状況と今後の取組 

 

市 長 

 

２．個別避難計画につ

いて 

１．避難行動要支援者名簿の対象者数と名簿作成人数、更新状

況は？ 

２．個別避難計画作成状況といつまでに作成予定か？ 

本人同意について、優先度の高い人とは？ 

３．庁内部局の連携は？取組状況 

４．庁外部局との連携は？取組状況 

５．地域住民の理解は？ 

６．課題と今後の取組 

７．マイ・タイムラインについて 

８．鳥栖市地域防災計画の更新について 

⑴Ｈ29年度～防災会議の開催状況と更新内容 

 ⑵避難行動要支援者の避難場所等について 

 

市 長 

 

３．子育て支援の強化 １．ひとり親支援について 

 ⑴世帯数とコロナ禍・物価高の影響、食料支援 

⑵プレファミリー・ステップファミリーへの対応 

⑶相談窓口及びアウトリーチ支援の必要性 

⑷ひとり親支援団体との連携 

２．ヤングケアラーの取組について 

 ⑴実態調査について 

 ⑵福祉・介護・教育など関係機関の取組と連携 

 

市 長 

教育長 

３ 牧 瀬 昭 子 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［ ９ 月 ８ 日 ］ 

１．課題を抱える親子

への支援 

１．孤立した親子の把握と支援はどのように行われているか 

２．課題を抱える親子の相談窓口について 

３．経済的困窮・社会的孤立の状態でつながりにくい子育て 

家庭とどのようにつながっているか 

 

市 長 

教育長 

２．新規就農者と耕作

放棄地 

１．食料自給率について 

２．耕作放棄地について 

３．新規就農者について 

 

市 長 

農業委員会長 

３．旧統一教会に関す

ること 

１．旧統一教会に関する相談件数 

２．相談窓口の支援 

３．市長との関係はこれまでにあったか、今後の対応は 

市 長 

 

４ 和 田 晴 美 

（新風クラブ） 

 

［ ９ 月 ８ 日 ］ 

１．耕作放棄地の現状

と今後の取組につい

て 

１．耕作放棄地のこれまでの経緯と現状 

２．５年後10年後の農業について 

３．防護柵設置後耕作放棄になっている農地について 

４．耕作放棄の対策について 

 

市 長 

農業委員会長 

 



令和４年９月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

５ 江 副 康 成 
（自民党鳥和会） 

 

［ ９ 月 ９ 日 ］ 

１．雑草雑木対策につ

いて 

１．草刈り関係予算の関係する部署及びその主な取組 

２．雑木関係予算の関係する部署及びその主な取組 

３．草刈り区分として、例えば主な使用ツール、刈払機、自走

式草刈機、乗用型草刈機、ラジコン草刈機、重機油圧シャベ

ル草刈機による仕分けについて 

４．ため池について 

５．市道法面、里道法面について 

６．林道（広域林道）について 

７．耕作放棄地の増加数は 

８．水張休耕田について 

９．草刈機購入支援（個人、集団）について 

 

市 長 

農業委員会長 

２．デジタル・ガバメ

ント実行計画につい

て 

１．自治体行政手続きのオンライン化、その取組及び今後（本

年度及び来年度）のスケジュールについて 

２．マイナンバーカード取得の状況について 

 

市 長 

教育長 

３．鳥栖スタジアムシ

ート改修について 

１．シート改修の必要性及び実現可能性について 

 

市 長 

 

４．仮称山浦スマート

インターについて 

１．市長公約はどうするのか 市 長 

 

６ 中 村 直 人 

（立憲民主党議員団） 

 

［ ９ 月 ９ 日 ］ 

１．市政の現状と課題

について 

１．所感を問う 

 

市 長 

 

２．「プラスチック資

源循環促進法」につ

いて 

１．「法」の内容と課題に対する考えを問う 市 長 

教育長 

３．中学校の部活動に

ついて 

１．「地域移行」に対する考え方を問う 市 長 

教育長 

 



令和４年９月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

７ 緒 方 俊 之 

（自民党鳥和会） 

 

［ ９ 月 ９ 日 ］ 

１．アサヒビール工場

について 

１．1995年サッポロビール工場誘致活動について 

２．今回アサヒビール工場移転に対して、どのような誘致活動

を行ったのか 

３．地元説明会の内容について、また、どのような質問があっ

たのか 

４．ＪＲ肥前旭駅周辺整備について 

５．周辺生活道路の整備について 

６．アサヒビールとコラボイベント等を開催してはどうか。 

（案）ＪＲ肥前旭駅の名称をアサヒ駅に 

   朝日山でＴＯＳＵフェス 

   アサヒビール園 

 

市 長 

 

２．プレミアム商品券

について 

１．新型コロナウイルスの感染拡大を受けた地域経済の回復の

為、全国各地同じような事業を行っているが、商品券以外に

何か施策はないのか 

２．８月末で終了したプレミアム商品券の換金率について（電

子版） 

３．とっとちゃんペイが使いにくいが、改善されるのか 

４．なぜ郵便局での引換販売なのか。もっと販売所を増やすべ

きではないのか 

 

市 長 

 

３．自衛官守る会につ

いて 

１．自衛隊員、消防士、警察官等が安心して仕事ができる環境

を整備してある団体です。 

  日々地域の為に働いてある公務員の方々が制服姿でコン

ビニや商店で買い物やトイレを借りているだけで、公務中に

さぼっているなどのクレームを入れる者や、写真を撮ってＳ

ＮＳに投稿する者がおります。公務員の皆様が安心して仕事

ができるようにポスター掲示事業を推進し鳥栖市から広く

地域に広げて行っていただきたい 

 

市 長 

 

８ 西 依 義 規 

（新風クラブ） 

 

［ ９ 月 ９ 日 ］ 

１．鳥栖の玄関口！ 

鳥栖駅周辺整備の

再スタートを 

１．新産業集積エリア事業の目途が立った今、鳥栖駅周辺整備

事業の議論や交渉を再スタートできるのでは 

２．前回の橋上駅、自由通路、駅前広場、駅西交差点の整備で

は効果が限定的では 

３．駅東側に民間再開発事業と合わせてペデストリアンデッキ

整備事業を実施してはどうか 

４．駅西側の京町ビルの再開発を関係機関等に働きかけてはど

うか 

５．駅西側の中央市場周辺も土地区画整理事業等で整備計画に

加えてはどうか 

６．駅から中央公園までの道路をまちなかウォーカブル推進事

業（街路整備）等で整備計画に加えてはどうか 

７．県道鳥栖停車場曽根崎線（高橋）を曽根崎方向のみの２車

線拡幅整備で関係機関等との調整ができないか 

 

市 長 

 

２．子育て家族を応

援！ 

子育て支援と子育

てにかかる経済的負

担の軽減を 

１．入所待ち児童（０～２歳）の現状と市独自の解消策は 

２．家庭で子育てをしたいと考えている保護者にも支援（０～

２歳児：月額３万円給付）が必要では 

３．病児保育事業が開始できない理由は何か 

４．妊婦の方や未就学児の保護者が無料でバスに乗れる「子育

て応援フリーパス」を導入してはどうか 

５．学校給食費の公会計化に伴い「一部補助」「一部学年無償

化」「全学年無償化」等を検討してはどうか 

６．中学校給食費の無償化のために毎年 1億円支出することに

対し、市民の理解は得られると思うが、市長の見解は 

 

市 長 

教育長 

 



令和４年９月定例会 №５ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 

項 目 
要 旨 答弁者 

９ 中 川 原 豊 志 

（自民党鳥和会） 

 

［ ９ 月 ９ 日 ］ 

１．アサヒビール工場

進出に伴う地元説明

会について 

１．地元からの要望や課題について 

２．雨水対策について 

３．工事用車両について 

４．騒音や振動・粉じん対策について 

５．近隣道路の整備について（中原・鳥栖線、安良川河川道 

路、あさひ新町周辺道路） 

６．肥前旭駅の整備と踏切の整備について 

７．今後の地元説明会について 

 

市 長 

２．市長任期中の成果

と課題について 

１．市長任期期間中の成果と課題について 

２．在任期間中にやることについて 

３．任期期間中に無駄な支出となった経費の責任について 

４．退職金の考えについて 

 

市 長 

10 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［９月 1 2 日］ 

１．共生社会と支援に

ついて 

１．本市における高齢化率および高齢世帯数について 

２．高齢世帯の分布と人口減少地域の高齢化率と世帯の現状 

と推移は 

３．公共交通網形成計画の主旨および検証は 

４．地域の要望、現状とミニバス運行ルートは合致している 

 か 

５．福祉の面における住民の移動手段の困りごとについて 

６．地域との問題共有について 

７．地域公共交通の連結・協力体制について 

８．今後の交通弱者対策の展望は 

９．地域・民間と協力したサービスへの考え方について 

10．認知症基本法成立による鳥栖市の取組は 

11．高齢者等見守りネットワーク事業の現状および推進方法 

について 

 

市 長 

 

２．市長公約・政策に

ついて 

１．「元気で活力あふれるまちへ」について 

２．「健康長寿日本一へ」について 

３．「にぎわいのある便利な鳥栖市に」について 

４．残された公約・政策課題について 

市 長 

 

11 永 江 ゆ き 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［９月 1 2 日］ 

１．学校教員の仕事負

担軽減について 

１．働き方改革についての取組はどの様にされているのか？ 

２．教員の休憩時間について 

３．教員の仕事内容について 

市 長 

教育長 

２．タブレット端末の

利用について 

１．環境整備の進捗状況について 

２．夏休みのタブレット端末の利用の仕方について 

３．ＩＣＴ支援員さんについて 

市 長 

教育長 

３．義務教育にかかる

教材費、給食費の無

償化について 

１．新型コロナウイルス感染拡大や、世界的な原材料価格の上

昇、急速な円安、気候変動による農作物の不作、様々な原因

で起こっている値上げラッシュが市民の暮らしを直撃して

いる中、子育て世代、そして、国の宝と言われる子どもたち

を支える為に今こそ義務教育にかかる給食費や教材費を無

償にする価値は大きいと思いますが市長の見解は？ 

 

市 長 

教育長 

12 田 村 弘 子 

（立憲民主党議員団）  

 

［９月 1 2 日］ 

１．子育てしやすい環

境について 

１．なかよし会待機児童解消のための取組・今後について 

２．多様性に対応した教育について 

 

市 長 

教育長 

２．朝日山風致公園の

整備状況及び今後に

ついて 

１．樹木を含む施設整備の維持管理について 

２．遊歩道について 

３．2024国スポ・全障スポ大会の来訪者向けの、観光先として

朝日山の整備について 

市 長 

 

 



令和４年９月定例会 №６ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

13 藤 田 昌 隆 

（新風クラブ） 

 

［９月 1 2 日］ 

１．鳥栖市市街化調整

区域における地区計

画運用基準の策定に

ついて 

１．市街化調整区域における地区計画運用基準策定の目的 

２．「拠点性の高い一定の区域」の意味を解りやすく説明して

いただきたい 

３．地区計画は地域実情に合ったきめ細やかな規制を行うとあ

るが、地域実情を本当に把握しているとの認識があるのか 

４．都市計画マスタープランを策定する際の市民アンケートや

ワークショップについて、ここ５年間で何回市民アンケート

を取り、どういった結果だったのか。ワークショップでの市

街化調整区域に対しての反応は。また、どこの地区からの何

人の参加者か 

５．法や都市計画マスタープランに合致する場合は、市街化調

整区域内であっても、地区計画を定めることが可能で、その

区域内においては開発許可を受けることが可能となるとあ

るが、神辺地区、柚比町、永吉地区、今町地区はマスタープ

ランの対象から外れているのか。特に柚比町は田代地区、弥

生が丘地区どちらに分類されているのか 

６．地区計画運用基準の素案のなかで対象区域の制限が記され

ている農振農用地、農転不許可地、災害危険区域等を原則と

して区域に含むことはできないとあるが、仮称味坂スマート

インター近辺の農地が開発用地として挙げられているが、こ

れこそまさに優良農地であり、対象から外すべきだと思うが 

７．今回地区計画の類型及び要件を３パターン挙げられてい

る。新幹線駅周辺型は、範囲が新幹線駅を起点に直線で１ｋ

ｍ、面積が１ｈａ以上で住居系、商業系。高速道路ＩＣ周辺

型はＪＣＴ等を起点に直線で１ｋｍ、面積５ｈａ以上で工場

系。小中学校周辺型は0.3ｋｍ小中学校を起点に、面積１ｈ

ａ以上、住居系と細かく決められているが、この根拠は。以

前国家戦略特区での要望は高速道路スマートインターから

４ｋｍで提出したと思うが 

８．今後のスケジュールを見ると、令和４年６月市方針決定、

７月、10月、１月に第３回都市計画審議会で審議、パブコメ

11月、２月条例改正、４月運用開始、なぜこれほど急ぐ必要

があるのか。各地区とのすりあわせが全然できていないと思

うのだが 

９．最後に市街化調整区域についての市長の考え方をお伺いし

たい 

 

市 長 

14 伊 藤 克 也 

（新風クラブ） 

 

［９月 1 3 日］ 

１．学校給食について １．Ｒ５年度より開始される公会計化について 

２．物価上昇等によるＲ５年度以降の学校給食費について 

３．一部公費負担による軽減措置について 

市 長 

教育長 

２．登下校時の負担軽

減について 

１．「児童生徒の携行品に関わる配慮」について 

２．教科書等の「置き勉」について 

 

市 長 

教育長 

３．インボイス制度に

ついて 

１．インボイス制度の周知について 

２．インボイス制度の影響について 

市 長 
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15 野 下 泰 弘 

（立憲民主党議員団） 

 

［９月 1 3 日］ 

１．インバウンドにつ

いて 

１．第７次総合計画に記載があるインバウンドへの対応とは何

を行っているのか？そのビジョンは？ 

２．今後の鳥栖市の観光化と集客施設への来訪者を中心市街地

に誘導するため回遊軸の形成は行っていくのか？ 

 

 

 

 

市 長 

２．グローバルビジネ

スについて 

１．市内中小企業に向けたグローバルビジネスへの支援と対策

について 

 

 

 

 

市 長 

 

３．公共施設バリアフ

リー環境について 

１．公共施設のバリアフリー状況について 

⑴新設される市役所について 

⑵市民文化会館について 

⑶車いす用段差解消機（移動式リフト）を市で保有できない

のか？ 

 

 

 

 

市 長 

 


